
1 

 

证券代码：600496                                   证券简称：精工钢构 

转债代码：110086                                   转债简称：精工转债 

 

长江精工钢结构（集团）股份有限公司 

投资者关系活动记录 

 

一、调研情况 

调研时间：2023 年 2 月 24 日 10:00—11:30 

调研方式：√ 特定对象调研    分析师会议  □ 媒体采访 

□ 业绩说明会     □ 新闻发布会   路演活动 

□ 现场参观       □ 其他 电话会议、网络会议 

调研机构名称：天风证券、东海证券、百年保险资管等机构。 

公司接待人员：副总裁兼董事会秘书沈月华女士 

 

二、调研主要内容 

会议首先由董事会秘书介绍了公司业务结构、2022 年业务发展情况，以及

对 2023 年业务发展外部环境的展望。然后介绍了公司拟基于在工业建筑领域的

竞争优势，从为工业客户提供集成建筑服务，提升至建设“低碳、智慧”的工业

园区的战略设想，从而进一步巩固、提升主业，做大做强。上述介绍之后，公司

与投资者针对具体提问作了进一步的交流，纪要如下： 

 

1、 2022 年底，公司在光伏、储能领域都有了一些新进展，请问公司是何设

想，有何进展 。 

在光伏建筑一体化等绿色低碳建筑业务方面，2022 年之前，市场总体上以

政府主导示范和培育市场为主，私人业主多为观望心态，公司也主要以业务布局

相关的准备工作为主；但是从去年开始，市场环境发生了质的改变，我们做了许

多调研，发现很多客户已经有了明确的意愿，像我们的工业建筑客户中已有相当

一部分预留了光伏装机荷载，所以公司便加快了推进步伐，除了客户开拓和业务

洽谈，去年上半年和东方日升合作推出了“精昇”系列产品，下半年开始积极与
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国电投集团等大型能源央企进行洽谈，寻找合作机会。今年年初成功与国电投浙

江分公司、国核投资签署战略合作协议。后续，公司将与国核投资成立合资公司，

由精工负责屋顶光伏的前期开发，并以合资公司或合资公司下设的项目公司名义

进行 BIPV 项目的报批、投资、建设；由国核投资为主负责资本金的筹措；国电

投浙江分公司将对符合条件的 BIPV 项目拥有优先收购权。 

基于上述光伏建筑一体化业务的不断发展和市场需求的扩大，公司开始拓展

产业链延伸上的储能业务。此次合作的爱能森在熔盐储能方面项目经验丰富，但

缺乏工业客户及资金资源，而这正是公司所擅长的。基于双方共同的追求和互补

的优势，我们达成了此次合作。未来，与爱能森成立的合资公司将主要负责具体

项目的开发、设计、研发和建设等，公司提供客户引流和资方资源导入，爱能森

负责提供技术支持及材料生产等。公司储能业务的开展主要聚焦在用户侧，如化

工、纺服等对蒸汽及热能等需求较大的企业与园区。我们认为熔盐储能可以为公

司现有的工业建筑产品体系提供很好的补充，从而实现为客户提供绿色低碳建筑

的目的。 

目前相应的合资公司均在设立过程中，公司也将积极推动各方之间的合作进

展。 

 

2、 这次精工控股的股东全部变更为中建信对公司有什么影响 

本次控股股东的少数股东变化对公司经营没有实质性影响，主要从外部环境

上消除本公司外部如客户、银行、评级等合作各方对公司控股股东股权变更悬而

未决的顾虑，优化了公司的外部经营环境。现在精工控股变为中建信 100%控股，

股权清晰、稳定，也间接更好的推动公司战略发展及执行。 

 

3、 去年可转债募资有用于扩产，面对增长的订单需求，未来是否还有扩产

计划。 

钢结构行业经过多年的发展，目前市场上的钢结构产能已经足够。公司会根

据发展节奏适度增加一些自有产能，但总体上仍会坚持轻资产的发展路径。公司

从前年开始建设的新增自有产能有 40 万吨，之所以扩建自营产能，主要是因为

这几年业务发展较快、形势较好，所以适度增加一些产能也是与发展节奏相匹配，

总体还是会保有一定程度的外协产能需求，通过灵活调配自有产能和外协产能以
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实现经营资源使用效率的最大化。 

目前公司规划的产能在 107 万吨，可转债募投产能项目都在陆续投产过程

中，预计今年将全部建成投产。 

 

4、 合营连锁业务的开展情况如何 

国内建筑市场广泛但分散，通过全自营自建模式来渗透取得下沉市场的方式

并不高效，目前的建筑市场总体上已进入存量市场阶段，许多依靠原自有资源也

可以活得很好的小企业、小团队亟需寻求外部赋能，而我们也想要做大规模、提

升市占率，所以公司选择合营连锁等方式来扩张提升市占率从而实现平台型轻资

产式的发展，通过合营连锁的方式开展合作，实现“双赢”。 

去年公司在工业板块的合营连锁业务上实现了零的突破，新签项目合同金额 

1.5 亿元，为公司进一步提升工业市场占有率奠定了良好的开端。 

 


